

思い出を語る

金井幸子(高3回)

同窓会百周年を祝うに当たり、その一つとして式典の中で長い歴史の歩みを思い出として語ろうという事が話し合

総会記念講演
「高女創立のころ—荒木米先生のこと—」

5月1日総会の後、30年ぶりに懐かしい山口聰先生の講義をうけました。先生は大変研究熱心で、在職中の講義をうけました。先生は「個人を通して歴史授業は奥深くて面白いです。」

白く自然と話に引き込まれるものでした。先生は山形のご出身で独特の訛が少しあります。温かみのある話し方、背筋を伸ばし講義なさる姿は30年前と少しも変わりません。おられましたが、

明治期における女子教育の歩みについてお話をされました。花鳥を画材として数々の美しい作品を残されていました。当時の校長先生は全員合格とし、年齢で1年・2年で分けスタートしたそうです。校長先生のご配慮に感服致しました。当時女学校は4年制でしたが、開校3年で卒業生が出了ため、開校103年が同窓会百周年になりました。

荒木米先生は、明治35年から10年間美術の教師として教壇に立ちました。その人徳と熱意あるご指導で、生徒達はたくさんさんの作品を描きました。また先生は志が非常に高い方で、在職10年目に夫を亡くされました。息子を母に預け自身上京して荒木寛敏先生の家に寄宿し、画道に励みました。師が亡くなつた後

最初に、廣瀬節子(高26回)に現在松樹館に収蔵されています。たくさんの古い生徒の古い生徒作品を知り、研究心をそそられたそ

うです。

◆伝統を守る中に新しき息吹

◆伝統を取り入れる校風が在学中

に培われていた自分を再認識



↑母校の歴史が鮮やかによみがえる

わかれ、実行委員の中の7名が発表する事になりました。式典当日、三百余名の同窓生の集いの中で、まず最初に斎藤民(女26)同窓会長が、第1回卒業生の近藤すみさん(高3回)のありし日の姿や、高女創設期の気品あるしかも楽しい学校生活、厳しい中に暖かな御指導の先生方の事を話されました。当に高女の原点のお話を出席者一同感動して伺いました。

続いて熊倉京子(女37)さんは、高女に29年間体育科の教師として勤められ、その間に5月1日の開校記念日に御参集の先輩方から伺った想い出を話されました。「一里以内は歩きなさい。」という先輩の言葉の紹介には会場の皆さんも大きくなづいていらっしゃいました。また母校をとりまく椎の木や藤棚等多くの植木を大事に育て守つた用務員の森山さんの思い出も

2・26事件、日支事変の勃発等内外情勢は不穏な時代に突入していましたが、女学生として礼儀正しく上品にと躊躇を「ソノ、ソノ、ブル、カーヒス、モジャ」と先生のツックネームで話され会場に大きな笑いがおきました。吉村節子(女46)さんは大東亜戦争真最中の学校生活を話されました。白いへちま襟の上衣にズボン、白黒リボンの三つ編をつけたベルトが高女生の象徴であった事、勤労奉仕や学校農場の作業、風船爆弾作り、軍需工場への学徒動員等激動の時代を報告しました。

高3回卒の私は入学の年に敗戦、そしてアメリカの指導による教育の自由主義化で様々な改革を体験しましたが、特

に学制改革について話しました。新制高校の誕生によって附設中学校卒の證書も頂き高校に6年間学した学年、卒業式を3回体験した学年、4年間下級生不在の学年等大波にゆさぶられた女46・47・48回生、高1・2・3・4回生の事をお知らせしました。新井京子(高6)さんは633制の中の中学校3年生で男女共学から男子校、女子校別の高校を受験した事、高校の選択科目の授業や部活動を「ソノ、ソノ、ブル、カーヒス、モジャ」と先生のツッ

クネームで話され会場に大きな笑いがおきました。

吉村節子(高6)さんは高校に633制の中の中学校3年生で男女共学から男子校、女子校別の高校を受験した事、高校の選択科目の授業や部活動を「ソノ、ソノ、ブル、カーヒス、モジャ」と先生のツッ

クネームで話され会場に大きな笑いがおきました。

吉村節子(高6)さんは高校に633制の中の中学校3年生で男女共学から男子校、女子校別の高校を受

同窓会 総会開催のお知らせ

陽春の候、同窓会の皆様にはご健勝にてお過ごしのことと存じます。同窓会も百周年行事を無事に終え、新たな一步を踏み出しました。今年の総会へのご参加を心よりお待ち申し上げます。

日時 5月1日(木)14時
場所 母校 椎樹館和室
講演 「昭和二十年代の高女」
講師 久保田浩司先生

母校の近況

本年度より新教育課程になり、総合的な学習の時間「思惟の時間」が始まります。

◎卒業生の進路状況(延べ人数)
国立大107名、公立大21名、私立大527名、短大12名、専修各種20名、その他8名。

教職員人事異動

△退職された先生
校長 今井 優先生
地歴 田嶋 亘先生
△転出された先生(敬称略)
国語 清水 博(太東)
英語 徳田 貴子(前南)
英語 松本 秀樹(前橋)
事務 堀口 ほづみ(赤城養)
事務 須田 洋子(高東)
公仕 須本 邦男(新田暁)



平成15年度行事予定

5 / 1 (木)	総会
6 / 13(金) ~ 14(土)	椎樹祭参加(写真班)
9 / 1(月)	旅行申込日
10 / 19(日)	旅行
2 /	新年会
3 / 1(月)	同窓会入会式
4 / 1(木)	会報18号発行

※会議

- (1) 常任幹事会
- (2) 期別幹事委員会
- (3) 旅行企画委員会
- (4) 会報編集委員会
- (5) 名簿委員会
- (6) 合唱団運営委員会
- (7) その他

△転入された先生(敬称略)
校長 掛川 尚幸(下仁田)
国語 原澤 弘子(渋川)
地歴 関口 俊邦(沼田)
英語 平林 勉(藤岡)
英語 榎田 利行(榛名)
英語 松本 朱悟(入野小)
事務 堀口 ほづみ(伊工)
事務 須田 惠美(前西)
公仕 須本 文夫(新田暁)

新春恒例の宮中行事、歌会始の儀で選ばれた閑さんの歌は、これまでの自分の人生を支えてくれた多くの人への感謝の思いと「町」のイメージを重ねたもので、故郷で暮らしてきた家族への思いを詠み込んだ作品です。貴重な経験を学校の生徒たちにも伝えていきたい」と陛下から仕事をついて尋ねられた閑さんは終了後、「夢のようで、一生の思い出になります。貴重な経験を学校の生徒たちにも伝えていきたい」と振り返りました。



入選おめでとうございます
閑 弘子さん(高23回)

歌会始の儀

新年会開催

荻原事務部長の乾杯で祝宴が始まり、ジャンケンゲームの余興をはさみながら、それぞれ懐かしい思い出話などの話題に興じた後、アトラクションへと移りました。

始めは、澤田まゆみさん(高44)によるすばらしいピアノ演奏で、ドビッキーの「塔」の中でも熱心に学ぶ現高女生の伝統を守りつつ、新教育課程様子を伺うことができました。

その後、同窓会合唱団が指揮木村美知子さん(高19)、ピアノ伴奏指方容子さん(高20)で、高27期の引き継ぎが行われました。

最後に校歌合唱をした時に年令を越え出席者全員が同窓生として心が一つになつたことを実感した瞬間でした。

続いて、事務局から、諸連絡、次年度の同窓会親睦旅行のお知らせがあり、高26期と昭和五十五年より現在に至る

平成14年十一月 看護業務功労により受賞されました。元群馬大学医学部付属病院看護部看護婦長

平成14年十一月 前橋家庭裁判所調停委員

平成14年十一月 藍綬褒章

平成14年十一月 山本静江さん(高11回) 看護業務功労により受賞されました。元群馬大学医学部付属病院看護部看護婦長

平成14年十一月 平子恵美子さん(高12回) 看護業務功労により受賞されました。元群馬大学医学部付属病院看護部看護婦長

平成14年十一月 小此木ふん(女47) 看護業務功労により受賞されました。元群馬大学医学部付属病院看護部看護婦長

平成14年十一月 松井田町 新井和子(女43) 看護業務功労により受賞されました。元群馬大学医学部付属病院看護部看護婦長

兵庫区 森田鈴子(女39) 看護業務功労により受賞されました。元群馬大学医学部付属病院看護部看護婦長

北から南から

20) で、すばらしいハーモニを披露して下さいました。

最後は、合唱團を中心、「どもしご」「荒城の月」の全員

20) で、すばらしいハーモ